

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 38/Jueves 23 de febrero de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [Asedio contra Siria. Entre mentiras y verdades.](#)

DE LA PRENSA

- [¿Por qué aún estamos estancados en una fracasada política de EE.UU. hacia Cuba? \(Political Affaire\).](#)

DE CUBA

- [Sostiene Esteban Lazo encuentro con autoridades religiosas de diferentes denominaciones](#) PL.
- [Gobierno de Venezuela llama a la unidad](#) REUTERS.
- [PSUV reitera que Chávez es y seguirá siendo su candidato](#) EFE.
- [Anuncio de nueva operación inquieta a la población, toda la prensa se ocupa del tema](#) ANSA.
- [Presidentes de Nicaragua, Colombia y México desean recuperación de Chávez](#) DPA/AFP/EFE.
- [Vicepresidente de EE.UU. viajará a México y Honduras en consultas previas a Cumbre de las Américas](#) AP.
- [Juan Escalona recibió el Premio Nacional de Derecho 2011](#) AFP.
- [Margallo no acaba de entender que no aceptamos condiciones de nadie](#) EFE.
- [Policía griega arresta a siete activistas por solidarizarse con Cuba](#) PL.
- [Grupúsculos informan detenciones y otras acciones para neutralizar a mercenarios](#) NTX/EFE.
- [Videos difundidos a funcionarios revelan detalles sobre casos de corrupción](#) REUTERS.
- [Cuba denuncia ante la OMC violaciones permanentes de EE.UU](#) PL.
- [Venta de alimentos de EE.UU. a nuestro país continúa en declive](#) REUTERS.
- [Cubanos se acogen al sistema de concesión de créditos](#) NOTIMEX.
- [Muere turista italiano al caer de un segundo piso](#) AFP.
- [“Acupuntura gana prueba frente a píldoras”.](#) ANSA
- [Alude a entrevista al Embajador ante el Vaticano referida a la visita del Papa](#) REUTERS.
- [Grupos de judíos en EE.UU. solicitan intervención del Papa a favor de Alan Gross](#) EFE.
- [Anuncian actividades artísticas para el Festival del Habano](#) NOTIMEX.
- [Reproduce declaraciones de Vicepresidente de la IBAF a la televisión](#) AFP.
- [Dayron Robles optimista para duelo con Liu en Estocolmo](#) AP.

DEL MUNDO

- [Prevé la Unión Europea imponer más sanciones a Siria](#) AFP.
- [“Irán desafiante tras fracaso de negociaciones nucleares de Naciones Unidas”.](#) REUTERS
- [Alí Jamenei asegura que el programa atómico iraní es imparable](#) DPA.
- [Irán tendrá misiles capaces de alcanzar a EE.UU. en dos o tres años, dice Israel](#) REUTERS.
- [UE le suspende fondos a Hungría como primer castigo](#) ANSA.
- [Convoca Karzai al Parlamento ante ira por profanación del Corán](#) NOTIMEX.
- [Pyongyang condena la próxima cumbre de seguridad nuclear en Seúl](#) EFE.

ASEDIO CONTRA SIRIA. ENTRE MENTIRAS Y VERDADES

Omar Rafael García Lazo.

Departamento de Relaciones Internacionales

La desinformación ha sido una constante alrededor de los sucesos que sacuden hoy al Medio Oriente. Las causas van desde el desconocimiento de aspectos fundamentales de las culturas que conviven en la región, hasta el casi invulnerable manto de silencio, medias verdades y mentiras que los grandes medios de comunicación han tejido sobre los hechos que allí han sucedido.

No hay dudas que hubo explosiones sociales, revueltas genuinas, contra gobiernos totalitarios. Pero tampoco puede haber vacilación para denunciar la actitud oportunista e imperial, largamente planificada, de EE.UU. y sus amigos occidentales y locales, que esperaron, estimularon, desplazaron y encauzaron las manifestaciones y parte de sus fuerzas motrices, sobre todo aquellas acéfalas y espontáneas, para evitar peligrosos desequilibrios en la región y fortalecer posiciones.

En este complejo escenario, EE.UU. es un actor protagónico, pero no es el único que juega sus cartas. Existen jugadores árabes que tienen agendas e intereses propios, ajenos totalmente a las demandas populares, y que pueden o no coincidir con los de Washington, Londres o París; aunque para ser exactos, tampoco hay muchas contradicciones, al menos en el corto plazo.

Las monarquías del golfo Pérsico buscan un espacio de influencia regional que garantice su supervivencia y aleje amenazas. En ese sentido, no han dudado nunca en aliarse a EE.UU. y Occidente. La lista de las alianzas fraticidas árabes es larga y debemos conocerla para entender hechos recientes. Todos esos emiratos y reinos son esencialmente bases navales, aéreas y de operaciones especiales estadounidenses, pero han avanzado en su papel regional gracias a sus asociaciones políticas históricas, por sus recursos energéticos y gracias también a los errores que cometieron durante años países como la Libia de Gaddafi, la Siria de Al Assad y el Irak de Saddam Hussein. Evidentemente, las incoherencias en política se pagan caras.

Las fuerzas islámicas han ganado también en relevancia, en tanto el Islam constituye el núcleo ideológico en torno al cual gira la mayor parte de la vida de la región. Por otro lado, la puja de intereses y la habitual habilidad occidental para contraponerlos ha incentivado la división en la región y ha hecho del panarabismo una quimera.

La historia ha demostrado cuán “flexibles” pueden ser las posturas de Occidente, de muchísimas fuerzas islámicas, y de los gobiernos monárquicos árabes. Por tanto, no puede sorprendernos la convivencia de todos en las mismas trincheras tanto en Libia como en Siria. Padrinos y ahijados pueden tener diferencias, pero en este caso, prevalecen los vínculos. No olvidemos la relación que mantuvo por años Osama bin Laden con Washington y la CIA. Claro, tampoco olvidemos el refrán de los cuervos.

Pero nada de esto nos cuentan los medios. Nos ocultan información, sobredimensionan otras y tergiversan los hechos. En el caso específico de Siria, solo halan el gatillo los hombres de la policía y el ejército nacional, mientras que los manifestantes solo exponen sus pechos.

Si en un momento fue realmente así, como el propio gobierno sirio lo reconoció, ya todo ha cambiado. No dudo que grupos de manifestantes fueron obligados a armarse para defender sus ideas, pero también es cierto, y ya existen pruebas, que desde Turquía, Jordania y Líbano operan mercenarios y fuerzas especiales bien armadas de países occidentales y árabes opuestos a Damasco. Pero de esto, ni una línea cablegráfica, ni un byt en las páginas web de los grandes medios de comunicación.

Las revueltas recibieron una respuesta “desproporcionada” por parte de las fuerzas sirias, como diría cualquier agencia de prensa occidental si estuviera cubriendo una manifestación de indignados en Barcelona o Valencia. Pero el término usado fue “represión” y cuando esto sucede, la “comunidad internacional” debe actuar para “proteger civiles” como en Libia, aunque haya que usar modernos bombarderos y misiles y aceptar pasivos sus “daños colaterales” contabilizados en unos cuantos miles de muertos y heridos.

Pero en Siria es distinto, y aunque traten de ocultarlo y otros lo duden, el Presidente cuenta con apoyo, pues de no ser así ya se hubiera caído. Además, una parte considerable de las fuerzas opositoras sirias se oponen a cualquier tipo de intervención. Estoy convencido de que conocen lo sucedido en Libia y la estafa política que significaron Túnez y Egipto para las organizaciones y manifestantes que buscaban un cambio real.

En lo externo, se ha dicho bastante qué significaría para Rusia y China la caída de Siria, uno de los principales anillos de defensa de Irán. Por esta razón, Moscú ha vetado dos veces, igual que China, las resoluciones antisirias en el Consejo de Seguridad; mantiene sus contratos militares con Damasco, reforzó sus medios marítimos en su base naval de Tartus; y envió una amplia delegación al país árabe el 7 de febrero, encabezada por el canciller Serguei Lavrov y el director de la Inteligencia Exterior, Mijaíl Fradkov, a la que se sumó la reciente visita del titular del Comité de Relaciones Internacionales de la Duma Rusa (parlamento).

Según medios de prensa sirios, silenciados constantemente por la gran prensa, en la reunión del 7 de febrero se valoraron “las medidas para hacer frente a un grupo de países occidentales y árabes en su posible actitud anti-

Siria". Otros medios alternativos han informado que la delegación rusa se reunió con representantes de Turquía, Irán y Líbano y establecieron varios acuerdos con el fin de restablecer la paz.

Se afirma que Siria se comprometió a frenar la violencia y a entregar 49 instructores militares extranjeros hechos prisioneros por el ejército nacional. Turquía intercedió en la liberación, concretada el 8 de febrero, de 11 peregrinos iraníes secuestrados por grupos rebeldes en Siria, y a detener el apoyo al "Ejército Sirio Libre". Para ello, informó el cierre de sus instalaciones en suelo turco y la entrega del coronel Rifat al-Assad, tío renegado del actual mandatario sirio.

El mismo día 8, la vocera del Departamento de Estado, Victoria Nuland, informó que EE.UU. se opone a enviar armas a la oposición y que trabaja por silenciarlas para garantizar una "transición pacífica a la democracia". Aunque no creamos una palabra de lo que dice, es papable que la visita de la delegación rusa tuvo efecto.

EE.UU. sigue tapándose con la Liga Árabe, dominada por las monarquías del Golfo, y ante las derrotas diplomáticas en el Consejo de Seguridad, encaminó sus pasos hacia la Asamblea General. De igual forma, trata de contrarrestar las acciones de Moscú y la postura de Beijing con la organización de una Conferencia de interventores "Amigos de Siria", "convocada" por la Liga Árabe, que busca cerrar el cerco.

Mientras todo eso ocurre, los medios solo nos hablan de "represión" y "amigos de Siria", de la "amenaza nuclear" iraní y de la postura poco civilizada de China y Rusia, que, por cierto, saben que el objetivo final es Irán, algo que, desde cualquier punto de vista geoestratégico, no pueden permitir.

Bashar Al Assad, por su parte, continúa sus acciones contra los grupos armados y trata de hacer avanzar las reformas que considera podrían salvar el régimen. En Israel no saben qué es mejor para su seguridad, si una Siria con Bashar o sin él, y monitorean impotentes a Teherán.

En el Golfo, los emires, sultanes y reyes buscan alternativas e insisten en eliminar viejos enemigos regionales, reprimen impunemente a sus pueblos y buscan una salida manca al conflicto israelo-palestino, pues así tratan de alejar la influencia de Irán, minimizan las amenazas contra Israel y aseguran un poco de crédito ante las masas árabes.

Irán observa con atención el tablero y mueve sus fichas, todas, para evitar peligros y disuadir. Y en EE.UU., más allá de la histeria guerrillista de algunos, la élite militar y económica se convence cada vez más de que es mejor subvertir que agredir militarmente, lo mismo a Damasco que a Teherán. En definitiva, piensan, hay caldo de cultivo para ello.

Parece, por tanto, que la guerra aún no está cerca, aunque como dicen muchos, cualquier chispa puede encender una llama. Y todos los actores en el escenario lo saben muy bien.

POLITICAL AFFAIRS (Versión digital)

15 de febrero de 2012

EE.UU.

¿POR QUÉ AÚN ESTAMOS ESTANCADOS EN UNA FRACASADA POLÍTICA DE EE.UU. HACIA CUBA?

Sam Webb

Más de medio siglo es demasiado tiempo, pero el bloqueo contra Cuba continúa, aparentemente sin un final visible. Cuando se anunció en octubre de 1960, y luego se fortaleció con el gobierno del presidente Kennedy dos años después, ¿quién iba a pensar que se mantendría en vigor 50 años más tarde?

Ni antes ni ahora existió justificación alguna para llevar a cabo esta política de castigo. Va en contra de los principales intereses de EE.UU. así como del pueblo cubano. Cuba no es una amenaza ni para nuestra seguridad ni para los países de Latinoamérica.

El sentido común debería imponer una reevaluación total de nuestra política, pero es algo que está faltando en Washington.

El bloqueo – sin mencionar las otras formas de subversión llevadas a cabo o patrocinadas por EE.UU. – no ha derrocado al gobierno cubano durante todos estos años y se puede decir sin temor a equivocaciones que no lo

logrará en el futuro. De hecho, bajo el liderazgo del Partido Comunista de Cuba, el pueblo cubano está reorganizando su forma de socialismo para hacerlo más eficiente en el siglo XXI.

Además, en los últimos años hemos normalizado nuestras relaciones con China y Vietnam socialistas.

Sin embargo, la normalización de las relaciones con Cuba continúa estancada. ¿Cuál es la razón de la persistencia en esta retrógrada política?

Ahora, algunos pudieran afirmar que la comunidad de emigrados cubanos de extrema derecha en Miami dirige la política de nuestro gobierno hacia Cuba. Y no están equivocados, pero solo hasta cierto punto. Dejar las cosas aquí oculta el papel de la clase dominante norteamericana.

Mientras que la clase dominante no se pone de acuerdo en lo que respecta a las relaciones con Cuba, segmentos de la elite gubernamental aún se oponen al más mínimo cambio en esta política – qué decir del levantamiento del bloqueo. Lo que no soportaron hace medio siglo y aún no admiten es la decisión de Cuba de ejercer su derecho soberano a construir el socialismo tan cerca de nuestras costas.

Una sociedad socialista a océanos y continentes de distancia es una cosa, pero una solo a 90 millas de Miami es otra. Fue y sigue siendo un reto de frente al dominio estadounidense en las Américas – una región del mundo que controlamos con dólares y cañones durante más de un siglo, pero esa época ya pasó.

Una nueva Latinoamérica, inspirada en la Revolución cubana, está naciendo.

Cuba, al igual que otros países en la región que buscan un camino independiente de desarrollo, quiere relaciones amigables y equitativas con nuestro gobierno y pueblo, pero no a costa de entregar su patrimonio e independencia.

Mientras más rápido nuestros líderes se den cuenta de este hecho, más sólidas serán las bases para los intercambios mutuamente beneficiosos entre nuestro país y el de ellos.

Es poco probable que se avance en el restablecimiento de las relaciones con Cuba durante este año de elecciones, incluso aunque el presidente esté dispuesto a hacerlo. La estridente retórica anticubana de Romney, Gingrich, Santorum y otros republicanos probablemente atente contra cualquier discusión sensata y razonable sobre el tema.

También acentúa el probable giro hacia el empeoramiento de las relaciones EE.UU.-Cuba si la derecha republicana gana el control de la Casa Blanca y el Congreso en las próximas elecciones. De hecho, si esto ocurre, hasta lo inconcebible – una intervención armada – se convierte en una posibilidad.

Algo que el último medio siglo ha dejado claro es que la política exterior no puede dejarse para que los políticos, los generales y el alto mando corporativo la decidan. Hay mucha sangre y riqueza en juego. El pueblo tiene que intervenir. ¡Pongan fin al bloqueo!

Traducción: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 22 FEB (PL)- Autoridades cubanas encabezadas por el vicepresidente Esteban Lazo y líderes religiosos de diversas instituciones y asociaciones fraternales sostuvieron hoy en esta capital un intercambio sobre temas de actualidad en la isla.

Protestantes, evangélicos, ortodoxos rusos y griegos, budistas, musulmanes, representantes de religiones de origen africano, centros espiritistas y la comunidad hebrea, entre otras, participaron en el encuentro.

En un ambiente fraternal, cargado de reflexiones y anécdotas, Lazo y funcionarios del Partido Comunista abordaron con alrededor de 70 líderes presentes cuestiones como la unidad de los cubanos, la defensa de valores y el papel de la familia en la formación de las personas.

No faltaron en el intercambio -que se realiza todos los años- la actualización del modelo económico de la isla, el aporte de toda la sociedad al desarrollo del país y temas internacionales relacionados con la crisis económica y estructural que sufre el planeta, y en particular los más pobres.

Se trata de un encuentro periódico, tanto a nivel nacional como territorial, que constituye un espacio para el intercambio de ideas, comentó a Prensa Latina Daniel Izquierdo, moderador (presidente) de la Iglesia Presbiteriana Reformada.

De acuerdo con Izquierdo, reuniones como estas permiten a los líderes religiosos acceder a informaciones y emitir consideraciones en torno a la realidad cubana.

No solo recibimos detalles de interés, sino que suelen solicitarnos criterios sobre la marcha del país y medidas adoptadas, apuntó.

Por su parte, Georgina García, gran secretaria de la Orden Caballeros de la Luz, consideró el encuentro una oportunidad para el diálogo y el acercamiento común a diferentes asuntos.

Aquí exponemos nuestros puntos de vista sin ningún problema, escuchamos, nos escuchan y nos ponemos de acuerdo, dijo.

CARACAS, 22 FEB (REUTERS) - El Gobierno venezolano cerró filas el miércoles en torno del presidente Hugo Chávez y llamó a la "unidad del pueblo", en medio de la incertidumbre que desató el sorpresivo anuncio del mandatario de que deberán operarlo nuevamente por una lesión que podría ser cancerosa.

Chávez dijo el martes que será intervenido quirúrgicamente de una lesión en la misma zona donde le extirparon un tumor el año pasado, lo que sacudió la escena política del país integrante de la OPEP de cara las elecciones presidenciales en octubre.

La revelación hecha por el propio mandatario se produjo luego de haber asegurado durante meses que estaba curado de su dolencia.

El líder socialista es la figura hegemónica del oficialismo, que en ocho meses enfrentará al candidato único de la oposición: el joven gobernador Henrique Capriles que busca encarnar una renovación política tras 13 años de victorias chavistas.

Y la salud del militar retirado de 57 años ha pasado a ser el factor clave de la campaña por la presidencia en las que buscará extender su mandato por seis años.

"En este momento el mensaje puede ser por la unidad del pueblo, por la fe en que el presidente Chávez va a salir airoso de este nuevo escollo que le ha puesto la vida", dijo el ministro de Comunicación, Andrés Izarra.

Analistas concuerdan en que Capriles, de 39 años, podría capturar parte importante de la intención de voto y obligar a Chávez, que corre con ventaja en la contienda, a usar su músculo político y económico para imponerse desde el lugar del defensor del statu quo.

"Esta es una prueba, no para el presidente, sino para el pueblo venezolano en los momentos más difíciles hemos sabido estar a la altura acompañando a nuestro comandante", sostuvo Blanca Eekhout, segunda vicepresidenta de la Asamblea Nacional.

Capriles, que se define como de centro izquierda, ha señalado que pretende derrotar al mandatario en las urnas. El miércoles envió un mensaje desde su cuenta de Twitter: "¡A mi contendor como hijo de Dios que soy le deseo una exitosa operación, una pronta recuperación y larga vida!".

Chávez, que lanzó una temprana y dura ofensiva contra Capriles plagada de ataques personales, dijo que "va a tener que parar" por algunas semanas y mantenerse al margen de la arena política y electoral.

Datos de los 13 años de Gobierno de Chávez

Los detalles del cáncer que le fue tratado a mediados del 2011 han sido un secreto de Estado y objeto de múltiples interpretaciones pues no ha sido divulgado ni el lugar ni el tipo de tumor. En el pasado, Chávez aplacó los rumores retomando sus largos discursos, ejercitándose o burlándose de quienes los habían lanzado.

El martes, después de una jornada con abundantes versiones sobre su estado de salud, apareció en una emisión televisada desde un complejo agroindustrial en su natal estado Barinas y mirando a cámara describió el hallazgo detectado en los exámenes realizados en Cuba.

"El Presidente ha escogido dar su información como lo ha hecho siempre, de cara al país (...) El ha dado la cara y ha anunciado al país la información requerida y con la seriedad que hay que manejarla", sostuvo Izarra.

Sin embargo, el funcionario reconoció que "hay partes que él decide guardarse por temas de privacidad, detalles que no quiere informar".

CARACAS, 22 FEB (EFE).- El Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) dijo hoy que la detección de un nueva "lesión" al presidente, Hugo Chávez, no modifica nada y que el mandatario "es y seguirá siendo" su candidato en las elecciones presidenciales del próximo octubre.

"Nosotros no modificamos para nada lo que está planteado: el presidente Chávez es y seguirá siendo el candidato nuestro de cara a las elecciones del 7 de octubre y seguirá siendo el jefe, el líder de la revolución bolivariana", dijo en rueda de prensa el vicepresidente del PSUV, Diosdado Cabello.

El también presidente de la Asamblea Nacional (AN, unicameral) añadió que se sorprendió al escuchar a Chávez anunciar que deberá ser sometido en los próximos días a una nueva cirugía debido a la detección de "una lesión" en el mismo lugar donde hace ocho meses se le extirpó un tumor canceroso.

"El presidente ha estado informando directamente de la evolución" de su enfermedad" y "para los que somos chavistas y queremos al comandante (...) ayer nos sorprendió y nos dio mucha tristeza" su anuncio, agregó Cabello.

Chávez anunció el martes que le detectaron una nueva "lesión" que tiene una alta probabilidad de ser maligna y que se operará en los próximos días en Cuba, al igual que sucedió el 10 de junio pasado.

Ocho meses después de la primera intervención y a falta de ocho meses para las elecciones presidenciales, Chávez desmintió taxativamente que tenga metástasis o que se esté muriendo.

El presidente venezolano no ha precisado el momento en que viajará a La Habana, aunque señaló que se prepara para hacerlo el fin de semana.

También ha anunciado que luego de la intervención quirúrgica requerirá bajar el ritmo que venía aumentando en los últimos meses y "repensar" su agenda personal.

El nuevo líder de la oposición venezolana, Henrique Capriles, que enfrentará a Chávez en las elecciones presidenciales del 7 de octubre, deseó hoy al mandatario una "exitosa operación" y "larga vida".

"A mi contendor, como hijo de Dios que soy, le deseo una exitosa operación, una pronta recuperación y larga vida!", escribió Capriles en la red social twitter.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 22 (ANSA)- El anuncio en Caracas del presidente de Venezuela, Hugo Chávez, de que será nuevamente operado en Cuba fue divulgado hoy por toda la prensa local y levantó preocupaciones entre cubanos.

El telediario nocturno de la televisión nacional presentó el martes al presidente Chávez, cuando reveló en Caracas que viajó el pasado fin de semana a La Habana para un examen médico que reflejó una "pequeña lesión" en el mismo sitio de su cuerpo del cual fue extraído un tumor cancerígeno, en junio de 2011.

Hoy el diario Granma, órgano del gobernante Partido Comunista, publicó en su primera plana una nota al respecto bajo el título "Presidente Chávez se operará en La Habana".

Granma citó a Chávez cuando dijo por teléfono al programa Contragolpe, de Venezolana de Televisión, que se operará en Cuba en los próximos días "sin carreras y a su debido momento".

Agregó que "este sábado se realizó un chequeo en la capital cubana y se detectó una lesión de casi dos centímetros de diámetro en el mismo lugar en el que se le extrajo el tumor, en junio del año pasado", siempre citando al presidente.

El reporte agregó que Chávez "será atendido por el mismo equipo médico que le practicó la primera operación".

"Confirmó que no se consignó metástasis en órganos de su cuerpo, como ha circulado especulativamente y ratificó que se siente bien física y espiritualmente para esta nueva intervención quirúrgica", subrayó.

Juventud Rebelde, de tirada nacional, encabezó su artículo en torno a esa noticia citando notas en la red social Twitter. "¡@chavezcandanga esta nueva batalla no es solo tuya, es de todo tu pueblo, de la patria grande que te ama, venceremos!", decía un mensaje", citó el diario cubano.

Los noticieros de radio y televisión transmitieron la noticia, en general sin comentarios propios.

"Chávez tiene que cuidarse. Lo veo por la televisión (local) en actos hablando, haciendo ejercicios. El cáncer es muy traicionero", comentó a ANSA Cristina Hernández, una empleada pública de 25 años de edad.

"Chávez y Cuba son amigos, aliados. La enfermedad del presidente tiene que ponernos alerta, atentos. El es muy importante para nosotros", comentó Ernesto Echeverría, un jubilado de 72 años.

No hubo por el momento comentarios oficiales sobre la próxima operación de Chávez. El ex presidente cubano, Fidel Castro, en dos reuniones públicas que tuvo en La Habana este mes con personalidades locales y extranjeras, mencionó las "campañas contra el gobierno venezolano," y especialmente con Chávez.

"Hay una batalla tremenda allí (en Venezuela), pero los opositores no le pueden ganar a Chávez, es absolutamente imposible por muchas cosas que digan y hagan", expuso Castro, en una de esas reuniones en la que participó en el lanzamiento de sus memorias tituladas Guerrillero del Tiempo.

"Cuando caía la tarde del miércoles 8 de junio, allí estábamos de nuevo con Fidel, con aquel gigante que ya superó todos los tiempos y todos los lugares", expuso Chávez al narrar desde La Habana, en junio de 2011, aspectos de la operación para extraerle el tumor maligno en un hospital de esa ciudad.

"Me interrogó casi como un médico, me confesé casi como un paciente, y esa misma noche todo el inmenso avance médico que la Revolución Cubana ha logrado para su pueblo, y una buena parte del mundo, fue puesto a nuestra plena disposición, iniciándose un conjunto de exámenes, de diagnósticos", narró.

MANAGUA, 21 FEB (DPA) - El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, envió hoy su solidaridad al mandatario venezolano Hugo Chávez, quien informó que será sometido a una nueva operación en fecha y lugar no definidos.

"Nuestro abrazo de hermano solidario al comandante de la revolución bolivariana Hugo Chávez Frías, que hoy está librando una nueva batalla por la vida", dijo Ortega en un acto donde se conmemoró el 78 aniversario del asesinato del patriota Augusto Sandino.

El mandatario nicaragüense dijo que siguió por televisión el anuncio hecho este martes por Chávez sobre su próxima cirugía para extirparle una lesión que le fue detectada en Cuba, en el mismo lugar del tumor que le operaron el año pasado.

"Yo le consultaba a los médicos, y la lesión realmente es una probabilidad que siempre se presenta y hay que operar, es lo que recomiendan siempre", agregó Ortega.

"Le hacemos llegar nuestra solidaridad, nuestro saludo, al pueblo venezolano y al presidente Hugo Chávez. Dios habrá de seguir acompañándolo en esta batalla", enfatizó.

Chávez dijo que la operación será para extirpar una "lesión de dos centímetros" en la región abdominal, pero rechazó versiones de que el cáncer haya hecho metástasis en su cuerpo.

BOGOTÁ, 21 FEB 2012 (AFP) - El presidente de Colombia Juan Manuel Santos confió este martes en la recuperación de su homólogo venezolano Hugo Chávez, luego que éste anunciara que le fuera detectada una "lesión" en el mismo sitio donde le fue extirpado un tumor cancerígeno.

"El presidente Chávez, supe que estaba nuevamente enfermo y hacemos votos para que recobre su salud", dijo Santos durante un acto público en la Casa de Nariño (sede presidencial).

Chávez declaró públicamente este martes en su país que en Cuba le detectaron "una lesión en el mismo sitio donde fue extraído el tumor hace ya casi un año".

"Es una lesión pequeña de cerca de dos centímetros de diámetro, muy claramente visible", afirmó el mandatario venezolano, y agregó que "habrá que hacer una nueva operación, extraer y luego llevarlo a exámenes a ver si es maligno o no es", sin mencionar en ningún momento la palabra "tumor".

El presidente colombiano recordó sus diferencias políticas con Chávez ("somos como el agua y el aceite", dijo), pero afirmó que "esto no impide" que trabajen "juntos, en un ambiente de armonía, por objetivos que son comunes, como la prosperidad y la seguridad de nuestros pueblos".

Santos y Chávez restablecieron las relaciones diplomáticas bilaterales el 10 de agosto de 2010, dos días después de que el primero asumió la presidencia de Colombia en sucesión de Álvaro Uribe, con quien Chávez rompió los vínculos el 22 de julio de ese año, por la denuncia de Bogotá sobre la presunta presencia de guerrilleros colombianos en Venezuela.

MÉXICO, 22 FEB (EFE).- El Gobierno de México expresó hoy al presidente de Venezuela, Hugo Chávez, sus deseos de "éxito" en la nueva intervención quirúrgica a la que será sometido y una plena recuperación.

El mandatario venezolano anunció el martes que le detectaron una nueva "lesión" que tiene una alta probabilidad de ser maligna, en la misma zona del cuerpo de la que se le extrajo un tumor en junio del año pasado y que será operado en los próximos días en Cuba.

En ese sentido, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) de México indicó hoy en un comunicado que desea un "pronto restablecimiento" a Chávez y reiteró "su solidaridad con el pueblo y el Gobierno de la hermana República de Venezuela".

Ocho meses después de la primera intervención y a falta de ocho meses para las elecciones presidenciales en Venezuela, Chávez desmintió ayer taxativamente que tenga metástasis o que se esté muriendo.

El presidente venezolano no ha precisado el momento en que viajará a La Habana, aunque señaló que se preparará para el fin de semana y que luego de la intervención quirúrgica requerirá bajar el ritmo que venía aumentando en los últimos meses y "repensar" su agenda personal.

Chávez aspira en los comicios de octubre próximo a su tercera reelección presidencial frente al candidato de unidad de la oposición, Henrique Capriles.

WASHINGTON (AP)- El vicepresidente Joe Biden visitará México y Honduras del 4 al 6 de marzo en reuniones preparatorias a la cumbre de las Américas, anunció el miércoles la Casa Blanca.

Biden se reunirá en Tegucigalpa con el presidente Porfirio Lobo y además asistirá a una reunión presidencial del Sistema de Integración Centroamericana (SICA), mientras que en México se encontrará con el mandatario Felipe Calderón, quien ha recibido el apoyo estadounidense a través de la Iniciativa Mérida para un combate al crimen organizado que ha dejado al menos 47.500 muertes desde 2006 hasta septiembre de 2011.

"En ambos países, el vicepresidente también consultará con nuestros aliados sobre la Cumbre de las Américas, prevista en Colombia a mediados de abril", dijo el comunicado de la Casa Blanca.

El viaje de Biden tendrá lugar después de que el presidente guatemalteco Otto Pérez Molina haya anunciado sus intenciones de llevar a la cumbre su propuesta para dialogar sobre la legalización de las drogas, un tema al que Estados Unidos se ha opuesto rotundamente.

En cuanto a la Cumbre de las Américas, existe incertidumbre respecto a la participación de los países que forman parte de la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de las Américas (ALBA) después de que el presidente ecuatoriano Rafael Correa propuso que no asistieran si Cuba no era invitada al cónclave.

El ALBA, conformado en el 2004, tiene por miembros a Cuba, Venezuela, Ecuador, Bolivia, San Vicente y las Granadinas, Antigua y Barbuda, Dominica y Nicaragua.

La Cumbre de las Américas nació en 1994 y tradicionalmente reunió a los países miembros de la OEA, Latinoamérica, el Caribe, Estados Unidos y Canadá, pero no Cuba, excluida del foro interamericano en 1962 por presiones de Washington, que no considera a la isla como una nación democrática.

Los promotores de la presencia Cuba argumentan que la Cumbre de las Américas no es un organismo de la OEA.

LA HABANA, 22 FEB 2012 (AFP) - Juan Escalona, un histórico dirigente que actuó como fiscal contra el general Arnaldo Ochoa, fusilado en 1989 junto con otros tres militares cubanos acusados de narcotráfico, obtuvo el Premio Nacional de Derecho-2011 de Cuba, informó este miércoles la prensa local.

El jurado del premio reconoció la "labor" de Escalona, de 80 años, "en el desarrollo de esta ciencia y sus aportes sobresalientes y conocimientos profundos de la doctrina y de sus técnicas", señaló el diario oficial Granma.

El periódico del gobernante Partido Comunista (único) destacó que el galardón fue otorgado a Escalona, sustituido en marzo de 2010 por enfermedad como fiscal general de Cuba, durante el acto de clausura del VII Congreso de la Unión Nacional de Juristas, realizado el martes en La Habana.

Escalona militó en el antiguo Partido Socialista Popular (comunista), peleó en la guerrilla bajo las órdenes del actual presidente Raúl Castro y tras el triunfo de la revolución en 1959, ocupó cargos en las Fuerzas Armadas. Fue ministro de Justicia de 1984 a 1990 y luego presidente del Parlamento hasta 1993.

En 1989 ejerció como fiscal contra el general Ochoa y otros militares cubanos acusados de narcotráfico, cuatro de los cuales fueron fusilados y el resto condenados a largas penas de cárcel, en un juicio que tuvo amplia repercusión internacional.

MADRID, 22 FEB (EFE).- El ministro español de Asuntos Exteriores y de Cooperación, José Manuel García-Margallo, ofreció hoy al régimen castrista suavizar el marco de relación que la UE mantiene con Cuba si da pasos hacia la democracia y el respeto de los derechos humanos.

García-Margallo hizo este ofrecimiento durante su primera comparecencia ante la Comisión de Asuntos Exteriores del Congreso de los Diputados (Cámara Baja del Parlamento español) para informar de sus planes al frente del departamento.

El ministro aseguró que el Ejecutivo de Mariano Rajoy es partidario de "una interpretación flexible de la Posición Común, que permita ir graduándola en función de los avances que el Gobierno de Cuba vaya realizando en lo que se refiere al respeto de los derechos humanos y al reconocimiento del pluralismo político".

La Posición Común es el marco político que la UE mantiene con el país caribeño desde 1996 y que supedita el diálogo con las autoridades de La Habana a que avance hacia la democracia y el respeto de las libertades.

En caso de que el régimen castrista diera estos pasos, García-Margallo apuntó que "se podría explorar la posibilidad de un acuerdo bilateral entre la UE y Cuba".

"En esta posibilidad, que ya aparece prevista en la propia Posición Común", recordó el ministro, "la cuestión de los derechos humanos tendría una clara presencia".

El jefe de la diplomacia española subrayó el "enorme cariño" que siente por Cuba.

"Cariño que me hace desear para Cuba lo mismo que siempre he querido para España", añadió.

La propuesta del ministro llega dos días después de que el régimen castrista criticara por "injerencistas" y por suponer "una nueva intromisión" el que García-Margallo insistiera, en una entrevista con el diario español "El Mundo", que mientras Cuba no dé pasos hacia la democracia, España no apoyará el cambio de la Posición Común de la UE.

"No es en Cuba donde están los admiradores de Franco. Es mejor que mire a su alrededor", afirmaba el vicescanciller cubano, Dagoberto Rodríguez, en un comunicado, en el que recordaba que el país caribeño "ya no es una colonia".

En su comparecencia, García-Margallo reiteró que Iberoamérica será una de sus prioridades, junto con Europa y el Mediterráneo.

Opinó que España "no debe limitar" su relación con Iberoamérica al ámbito regional.

Asimismo anunció que el Gobierno español definirá "estrategias con cada uno de los países" e impulsará las relaciones bilaterales "teniendo en cuenta las peculiaridades de cada uno de ellos".

García-Margallo abogó por potenciar sus acuerdos estratégicos con Argentina, Brasil, Chile, Colombia, México y Perú y buscar fórmulas de actuación conjunta en organismos internacionales, en cooperación al desarrollo, en solución de conflictos o mediación en situaciones de crisis.

En cuanto a la ayuda al desarrollo, el ministro reafirmó su compromiso con mantener la cooperación con las "naciones hermanas" de España. No obstante, señaló que la austeridad obligará a replantearse las prioridades.

ATENAS, 22 FEB (PL) Responsables de la Asociación Heleno-Cubana de Amistad y Solidaridad rechazaron hoy la actuación policial contra siete de sus miembros, detenidos por manifestarse frente a la embajada de los Estados Unidos en esta capital.

En su comunicado, los solidarios con Cuba consideraron inaceptable la creciente intimidación y represión contra los movimientos populares "que está siendo implementada por un gobierno ilegítimo", y aseguraron que este no era un caso aislado.

Una denuncia similar fue emitida por el Comité Griego de Solidaridad Democrática Internacional (Eedda).

Los hechos ocurrieron el pasado lunes cuando una delegación de la Asociación encabezada por su presidente, Nikos Karandreas, llegó hasta la misión diplomática para entregar una resolución sobre cinco antiterroristas cubanos condenados en Estados Unidos, exigiendo su regreso a la isla.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González fueron víctimas de un proceso judicial injusto efectuado en la ciudad de Miami en 1998.

Aunque René González cumplió su sentencia de 15 años se le mantiene bajo un régimen de libertad supervisada por tres años pese a que su defensa considera que su vida corre peligro.

Sin ningún tipo de provocación, las fuerzas policiales detuvieron a los siete militantes y los trasladaron a la Dirección General de la Policía en la región de Ática, siendo posteriormente puestos en libertad.

LA HABANA, 22 FEB (NOTIMEX).- El presidente de la ilegal Unión Patriótica de Cuba (UNPACU), José Daniel Ferrer García, fue detenido la víspera por "la policía política secreta" en La Habana, informó hoy un grupo opositor.

La Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN) señaló este miércoles en un comunicado que el arresto, que calificó como un "secuestro", ocurrió la víspera a las 06:00 horas locales (11:00 GMT).

Ferrer, un ex preso político condenado a 25 años de cárcel en 2003, fue detenido a raíz de que se desplazara desde Santiago de Cuba, a unos 900 kilómetros al este de la isla, hasta esta capital, agregó la CCDHRN.

Según el comunicado, firmado por el portavoz de la Comisión, Elizardo Sánchez, el disidente ha encabezado lo que llamó "la extraordinaria movilización opositora que se ha desplegado en la provincia de Santiago de Cuba durante los últimos meses".

Ferrer participó, el 30 de enero pasado, en la conferencia de prensa en la que Maritza Pelegrino, viuda de Wilman Villar, fallecido en prisión, ofreció en la sede de la CCDHRN para denunciar las circunstancias del deceso de su esposo.

Ese día Pelegrino aseguró que su esposo sí era disidente y realizaba un ayuno voluntario en la prisión donde cumplía cuatro años acusado de "resistencia, desacato y atentado".

El gobierno de Cuba sostiene que Villar 'no era un disidente ni estaba en huelga de hambre', al expirar por un "fallo multiorgánico" y sepsis generalizada el 19 de enero en un hospital de Santiago de Cuba.

Las autoridades condenaron lo que llamaron acusaciones 'irracionales' de varios países por la muerte de Villar y les atribuyeron una intención política para mostrar un deterioro sensible de los derechos humanos en la isla.

"La Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional condena esta ilegal acción represiva contra José Daniel Ferrer", dijo el comunicado de esta organización ilegal, pero tolerada, enviado este día a medios internacionales.

Hizo un llamado a las organizaciones internacionales de derechos humanos para que condenen "las reiteradas y crecientes acciones de represión política contra el pacífico movimiento disidente cubano y reclamen la inmediata excarcelación de José Daniel Ferrer".

LA HABANA, 22 FEB (EFE).- Miembros de la disidencia interna cubana denunciaron hoy "represión preventiva" y detenciones de opositores en la isla en víspera de cumplirse dos años de la muerte del preso Orlando Zapata Tamayo tras una larga huelga de hambre.

Elizardo Sánchez, portavoz de la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), dijo a EFE que "ya se está manifestando una oleada de represión preventiva" con detenciones de disidentes.

Dijo que ha recibido confirmación de arrestos principalmente en La Habana y las provincias de Villa Clara y Santiago de Cuba, que considera están relacionadas con el segundo aniversario del fallecimiento de Zapata Tamayo.

"Se supone que esto (la represión) se acentúe en las próximas 48 horas", añadió.

Sánchez citó el caso de unas 40 integrantes de las "Damas de Blanco" que según dijo están rodeadas por la policía en su sede, la casa de la fallecida líder de ese grupo disidente, Laura Pollán, situada en la popular barriada de Centro Habana en la capital cubana.

La portavoz de las "Damas de Blanco", Berta Soler, dijo a EFE por teléfono que desde las primeras horas de esta mañana "hay un operativo policial entorno a dos manzanas de la casa, donde están reunidas unas 40 mujeres del grupo de las provincias de Matanzas, Holguín, Santiago de Cuba, Villa Clara y Guantánamo".

Soler dijo que tienen previsto realizar mañana un "Té literario" en recuerdo de Zapata Tamayo y no descartó que "nos den un 'acto de repudio' (manifestación pro-gubernamental) cuando comencemos la actividad".

Además señaló que a otras mujeres del grupo "no les han permitido llegar a la sede, seis se encuentran detenidas en Santiago de Cuba (oriente) y hay algunas que están sitiadas en sus casas".

Orlando Zapata falleció el 23 de febrero de 2010 en un hospital habanero a consecuencia de una larga huelga de hambre con la que reclamaba ser tratado como prisionero de conciencia.

Su muerte suscitó un aluvión de críticas dentro y fuera de la isla hacia el Gobierno cubano, que denunció una campaña mediática internacional en su contra, si bien meses más tarde abrió un proceso de excarcelaciones de presos políticos con la mediación de la Iglesia Católica.

POR MARC FRANK

LA HABANA, 21 FEB (REUTERS) - La campaña del presidente cubano Raúl Castro contra la corrupción ha ganado fuerza gracias a videos que circulan entre algunos funcionarios de la isla en los que aparecen las confesiones de soborno de empresarios extranjeros y cubanos involucrados en algunos casos.

Los videos son la más reciente incorporación a los esfuerzos de la isla por erradicar prácticas corruptas y que han puesto tras las rejas a empresarios extranjeros y a cientos de funcionarios locales.

La seguridad en las exhibiciones es estricta y se obliga a los convocados a dejar todos sus objetos personales en la puerta, con la esperanza de que las imágenes no lleguen a YouTube ni a la televisión de Miami.

Uno de los videos sigue los pasos de una red que incluía a agricultores, distribuidores y funcionarios del Estado que efectuaron ventas ficticias de cebollas y ajos.

Otro video, llamado "Metástasis", muestra cómo los sobornos de una compañía de comercio de Canadá se "expanden como un cáncer" entre altos funcionarios del Gobierno.

Castro creó la Contraloría General en el 2008, con asiento en el Consejo de Estado, cuando Cuba comenzó a implantar las reformas económicas orientadas al mercado.

La medida marcó el inicio de la campaña para controlar la corrupción y refleja la preocupación del Gobierno por ese mal, que siguió a reformas similares en otros países comunistas, dijeron expertos locales y extranjeros.

En los últimos años han aparecido casos de corrupción a alto nivel descubiertos en sectores de la economía, entre ellos la industria del tabaco, las comunicaciones, los alimentos y la aviación civil.

UN CANCER

"Metástasis" comienza con imágenes de Castro advirtiendo que la corrupción debe mantenerse en los tobillos y no se permitirá nunca elevarse por encima de la nariz. El material concluye con otro comentario de Castro en que cataloga el asunto como una amenaza para la seguridad nacional, según fuentes familiarizadas con las imágenes.

Cy Tokmakjian, director ejecutivo del Grupo Tokmakjian de Canadá y quien fue detenido el año pasado, se presenta como la célula cancerígena primaria.

Tokmakjian es señalado por su ex socio y posterior competidor, Sarkis Yacoubian, quien fungía como principal ejecutivo de otra empresa canadiense que cerró en julio del 2011 y que también está bajo custodia.

Yacoubian confiesa que pasó paquetes de dinero a funcionarios cubanos que visitaron Canadá cuando él trabajó para el Grupo Tokmakjian, dijeron las fuentes.

Yacoubian agrega que continuó pasando efectivo desde su posición como fundador de la empresa Tri-Star Caribbean, con la que competía con su antiguo empleador en el mercado de automóviles y maquinaria pesada en Cuba.

Las dos compañías ingresaron en ventas a Cuba un estimado de 110 millones de dólares estadounidenses al año.

Los principales ayudantes cubanos de ambos empresarios explicaron en el video cómo ellos les ayudaron a hacer negocios en la isla y cómo se beneficiaron.

El ayudante de Tokmakjian, Armando Martínez, afirma que posee una casa de 500.000 dólares canadienses en Canadá y 400.000 dólares canadienses en un banco de Canadá, dijeron las fuentes.

Martínez describe cómo él y su esposa agasajaron al ex viceministro del Azúcar, Nelson Labrada, a veces con su esposa y otras con su amante, incluso entregó 5.000 dólares estadounidenses autorizados por Tokmakjian tras una petición de Labrada para mudar a su amante de apartamento.

El material muestra además el caso de un ex viceministro de la Industria Básica, y a Alberto Pantón Graham, un ex director de la industria del níquel, ambos detenidos en el 2010.

El funcionario dice que recibía el equivalente de 200 a 300 dólares estadounidenses al mes por encomienda de Tokmakjian, a cambio de mantenerlo informado de las oportunidades de negocio, y confesó que recibía sobornos de las dos compañías canadienses, según las fuentes.

"Creo que la campaña ha tenido algunos resultados positivos, pero siempre y cuando a los funcionarios y compradores se les pague el equivalente de 20 dólares por mes, no va a terminar el problema", dijo el representante en Cuba de una empresa española que hace negocios en la isla.

"Por un lado he recibido una serie de licitaciones abiertas por correo electrónico la semana pasada cuando en el pasado casi todas las licitaciones se realizaron en persona", dijo la fuente que pidió no ser identificada.

"Por otro lado, tres compradores del Estado vinieron a mi oficina la semana pasada y todos querían dinero", agregó.

GINEBRA, 22 FEB (PL) Cuba denunció hoy ante la Organización Mundial del Comercio (OMC) las violaciones permanentes de Estados Unidos a las normas y principios del derecho internacional.

Al hablar ante el Órgano de Solución de Diferencias (OSD) de la OMC, la consejera cubana Nancy Madrigal afirmó que Washington continúa sin efectuar la más mínima acción para aplicar las resoluciones y recomendaciones de esa entidad.

Un ejemplo es el mantenimiento de la Sección 211 de la Ley Ómnibus de Asignaciones de 1998, a pesar de que hace 10 años el OSD dictaminó su incompatibilidad con el Acuerdo sobre los Aspectos de los Derechos de Propiedad Intelectual relacionados con el Comercio y con el Convenio de París.

Denunció Madrigal que la Sección 211 atenta contra los derechos de los titulares de marcas cubanas y uno de sus propósitos es facilitar a la compañía Bacardí la venta fraudulenta e ilegal de un ron no producido en Cuba, bajo la denominación de Havana Club.

Al tiempo que transgrede las reglas de propiedad intelectual, Estados Unidos muestra su doble moral y su incongruencia legislativa con polémicos proyectos como la conocida Ley SOPA (Stop Online Piracy Act) que propone estrictas sanciones contra la piratería digital.

En otra parte de su intervención recordó la funcionaria cubana que la recién concluida Conferencia Mundial de Radiocomunicaciones ratificó la ilegalidad de las transmisiones radiotelevisivas anticubanas realizadas por las autoridades estadounidenses mediante la utilización de aeronaves.

Sin embargo, Washington no las ha eliminado, a pesar de que causan una interferencia perjudicial a los servicios de radiodifusión cubanos.

Este es un claro patrón de transgresiones al derecho internacional en aplicación de su demencial política de bloqueo y hostilidad anticubana, señaló la consejera cubana ante los organismos internacionales con sede en Ginebra.

Añadió que Cuba continuará defendiendo todos sus atributos de soberanía y no dejará de exigir el cumplimiento por los Estados Unidos de sus obligaciones jurídicas como miembro de la OMC y de la comunidad internacional.

La declaración fue respaldada por Angola, Bolivia, Brasil, China, Ecuador, México, Nicaragua, Paraguay, República Dominicana, Uruguay y Venezuela.

Estos países dejaron claro que la actitud de Estados Unidos pone en entredicho la credibilidad en el sistema de solución de diferencias de la OMC.

POR MARC FRANK

LA HABANA (REUTERS) - Las exportaciones agrícolas estadounidenses a Cuba bajaron un 6 por ciento en el 2011, tras retroceder un 31 por ciento en el 2010, debido en parte a los problemas financieros de la isla y a su búsqueda de nuevos proveedores, dijo el miércoles un grupo comercial.

Cuba, que importa la mayor parte de sus alimentos, compra a Estados Unidos pollo, maíz, soja, trigo y carne de cerdo, entre otros productos.

Las importaciones de alimentos de Cuba se ubicaron en 1.500 millones de dólares en el 2011, según informó el Gobierno.

Las ventas de Estados Unidos a Cuba han disminuido en poco más de un 50 por ciento desde un máximo de 710 millones de dólares en el 2008, según un informe del Consejo Económico y Comercial Estados Unidos-Cuba, con sede en Nueva York.

El grupo dijo que la caída en las ventas se debió principalmente a razones económicas y no políticas, señalando entre las causas la falta de divisas de la isla y mejores condiciones financieras ofrecidas por países como Canadá, Brasil, Vietnam, Rusia y Francia.

El presidente cubano, Raúl Castro, al reemplazar a su hermano Fidel en la presidencia de la isla, introdujo medidas como un significativo recorte de las importaciones, en un esfuerzo encaminado a que la economía doméstica pueda superar sus crónicos problemas.

Cuba importa entre el 60 y el 70 por ciento de los alimentos que consume y Castro ha priorizado las reformas en el sector agrícola con vistas a aumentar la producción local.

Estados Unidos mantiene desde hace medio siglo un embargo económico contra Cuba, su enemigo ideológico, que prohíbe la mayoría de los negocios entre ambas partes, pero hay excepciones como la venta en efectivo de productos agrícolas y medicinas.

Pese al embargo, Estados Unidos, situado a sólo 145 kilómetros, es uno de sus 10 más importantes socios comerciales de Cuba. En tanto, la isla es uno de los 50 mercados mayores para las exportaciones agrícolas de Estados Unidos.

Cuba ha comprado más de 3.500 millones de dólares en productos agrícolas a Estados Unidos desde que hizo una excepción al embargo en el 2001, dijo el grupo.

POR FRANCISCO RAMIREZ

LA HABANA, 22 FEB (NOTIMEX).- Una de las principales instituciones bancarias de Cuba había aprobado hasta el 15 de este mes más de seis mil solicitudes de créditos, una de las medidas del presidente Raúl Castro para estimular la frágil economía en la isla caribeña.

Se trata del Banco Popular de Ahorro (BPA) autorizado a otorgar estos préstamos junto con los bancos Metropolitano (BM) y el de Crédito y Comercio (BANDEC), informó este miércoles el diario oficial Granma.

Los créditos otorgados en virtud del Decreto-Ley 289, que entró en vigor hace dos meses, deberán destinarse al desarrollo de la producción agropecuaria, la reparación de vivienda por esfuerzo propio y el trabajo por "cuenta propia" (autoempleo).

La medida es parte de las más de 300 reformas de Castro para "actualizar" el agotado modelo económico socialista vigente hace medio siglo y avaladas por el VI congreso del gobernante Partido Comunista, celebrado en abril del año pasado.

Patricia Buigas, directora de atención a la Banca Personal en el BPA, explicó al periódico que la institución realiza un análisis de riesgo de los solicitantes y que para la devolución de los créditos se utilizan las retenciones de los salarios mensuales.

En el caso de los trabajadores por cuenta propia u otras personas que no tengan vínculo laboral estatal, se les provee una chequera de pago con la cuota que deben pagar cada mes, agregó la funcionaria.

Además de los más de 362 mil trabajadores por "cuenta propia", en la isla hay unos 150 mil arrendatarios de parcelas agrícolas, y decenas de miles de cubanos afectados por el alto déficit habitacional que enfrenta el país desde hace décadas.

Un economista gubernamental que solicitó el anonimato dijo a NOTIMEX que la concesión de créditos será "un útil instrumento" para la compraventa de autos y casas entre particulares, aprobadas por el gobierno a finales de 2011.

Con la nueva política crediticia, regresan al escenario nacional instrumentos bancarios desaparecidos en las últimas cuatro décadas, y desconocidos para al menos siete de cada 10 cubanos, entre ellos los cheques, pagarés y letras de cambio.

El nuevo decreto permite además la apertura de cuentas corrientes en pesos cubanos y pesos convertibles y la contratación de tarjetas de crédito y de débito.

Según analistas, las medidas crediticias permitirán una mayor flexibilización de la hasta ahora excesivamente regulada economía nacional controlada por el Estado y un retorno más transparente a las relaciones monetario-mercantiles.

Pero el economista independiente Oscar Espinosa opinó que la no concesión en pesos convertibles (CUC, divisa de carácter local equivalente al dólar) podría crear engorrosas transacciones en un país donde los principales bienes sólo pueden adquirirse en esa moneda.

Hasta octubre de 1960, Cuba tenía una banca desarrollada y eficiente, truncada cuando inició una campaña de 'lucha contra el burocratismo', que afectó el aparato administrativo existente y la experiencia acumulada en materia de contabilidad.

LA HABANA, 22 FEB 2012 (AFP)- Un turista italiano murió al caer desde el segundo piso de un edificio estatal en la ciudad de Holguín, en el noreste de Cuba, en un hecho que aún investigan las autoridades de la isla, informó este miércoles a la AFP un funcionario de la embajada de Italia en La Habana.

Roberto Avelli, de 41 años, "falleció el 14 de febrero" a causa "del trauma craneoencefálico" que sufrió al caer desde el segundo piso de la Oficina de Inmigración y Extranjería de Holguín, 730 Km. al noreste de La Habana, explicó el funcionario, que prefirió no revelar su identidad.

Destacó que la prensa italiana "ha divulgado muchas hipótesis" sobre el hecho, que "todavía no han sido probadas", y precisó que, tras la caída, los médicos cubanos practicaron a Avelli una cirugía de cabeza para intentar salvarle la vida, la cual no resultó por la "gravedad" de las heridas.

"Las autoridades cubanas llevan a cabo las investigaciones correspondientes y nos comunicarán los resultados cuanto antes", pues tenemos "la prioridad de ofrecer a la familia una información comprobada", apuntó el funcionario, al destacar que el turista llegó a Cuba el 6 de febrero junto con tres amigos, pero luego se separó de ellos para viajar a Holguín.

Según medios de prensa italianos, el accidente ocurrió cuando Avelli y otro joven español, que está reportado de "grave", cayeron al vacío tras ceder el muro de protección de la terraza del segundo piso del edificio.

Vecinos del lugar confirmaron por teléfono a la AFP esa versión de los hechos, que no ha sido divulgada por ningún medio de prensa cubano, todos bajo control estatal.

El diario italiano Corriere della Sera destacó el martes que Avelli, cuyo cuerpo será repatriado a su país "después de la autopsia", había manifestado a sus amigos "el interés de regresar a su país antes" de lo previsto y a familiares en Italia que se "sentía incómodo" y "seguido quizás por alguien".

"Son situaciones que sólo nos pueden aclarar las autoridades cubanas", dijo el funcionario.

La AFP no pudo comunicarse con funcionarios de la embajada de España en La Habana.

LA HABANA, 22 (ANSA) - Un ensayo clínico en Cuba dio como resultado una mayor efectividad de la acupuntura, antiguo método natural médico chino, en comparación con píldoras para combatir la hipertensión arterial, se anunció hoy.

Un ensayo médico en un hospital de Matanzas, en el occidente cubano, demostró la mayor eficacia de tal técnica, basada en agujas colocadas en ciertos puntos del cuerpo humano, frente al Captopril, unas tabletas que se administra por vía oral.

Más de 60 pacientes en edades entre los 48 y 67 años, la mayoría mujeres, sobre quienes se aplicó el ensayo sufrían de "urgencia hipertensiva". Fueron divididos en dos grupos, uno tratado con acupuntura y el otro con las píldoras.

"Los atendidos con acupuntura presentaron una mejor respuesta terapéutica al revalorar a los pacientes una hora después de haber establecido el tratamiento, cuando se les compara con el grupo al que se le administró el Captopril, anunció la prensa local.

Según el equipo médico que llevó a cabo la prueba la acupuntura es una "estrategia terapéutica conveniente" y puede proporcionar nuevos conocimientos sobre los mecanismos de regulación cardiovascular.

ROMA, 22 FEB (REUTERS) - Cuba no solicitó al Papa Benedicto XVI que condene el embargo comercial que Estados Unidos aplica a la isla desde hace 50 años durante una visita el próximo mes, aunque dará la bienvenida si decide hacerlo, indicó el miércoles el embajador cubano en el Vaticano.

En una extensa entrevista, el embajador Eduardo Delgado Bermúdez también dijo que un posible encuentro entre Benedicto XVI y Fidel Castro no estaba en el programa "por ahora", pero no lo excluyó. El funcionario agregó que Castro tiene un "excelente" estado general de salud.

Delgado, de 69 años, dijo que Cuba ve la visita de Benedicto XVI como una oportunidad para profundizar aún más las relaciones Iglesia-Estado en la isla comunista, que mejoraron enormemente desde la histórica visita en 1998 del Papa Juan Pablo II, quien condenó varias veces el embargo de Washington.

"Hablando francamente nosotros no tenemos un 'shopping list' con la visita del Papa", dijo a REUTERS el embajador cubano, cerca del Vaticano.

"Lo vamos a recibir con respecto, con aprecio. El mayor deseo nuestro, de las autoridades y pienso que del pueblo, no sólo del pueblo católico sino de todo el pueblo es que su Santidad se marche de Cuba contento como se marchó Juan Pablo II", agregó.

El embargo, que cumplió su 50 aniversario el 7 de febrero y al que los cubanos llaman "bloqueo", es aún la piedra angular de la política de Washington hacia la isla caribeña situada a 90 millas (145 kilómetros) de Florida, pese a que no cumplió con su objetivo esencial de socavar al Gobierno comunista cubano.

Washington impuso el embargo comercial a la isla durante la Guerra Fría para castigar a La Habana por su alianza con la ex Unión Soviética, en la esperanza de que pondría fin al comunismo. Cuba dice que el embargo le ha costado cerca de un billón de dólares, una cifra que expertos consideran exagerada.

"La posición de la Santa Sede es contraria al embargo, que además es la posición del 99,99 por ciento de la humanidad", indicó Delgado, señalando que cada año en la Asamblea General de las Naciones Unidas la mayoría de las naciones respaldan una resolución de Cuba contra la medida de Washington.

"Nosotros no pedimos específicamente nada. Si su Santidad considera que debe hacer un nuevo pronunciamiento lo hará, pero Cuba no va establecer ninguna demanda previa, ninguna condición, ninguna solicitud específica", señaló.

"No es parte de la política exterior cubana, tenemos una política de principios. No pedimos, no mendigamos", agregó.

¿REUNION CON FIDEL?

Un alto funcionario del Vaticano había dicho a REUTERS la semana pasada que Benedicto XVI quería ver a Fidel Castro, lo que dependería de la salud del líder cubano de 85 años, quien gobernó por 49 años pero fue reemplazado luego por su hermano Raúl Castro en el 2008, tras una enfermedad lo puso al borde la muerte.

Hasta el momento, el Papa de 84 años tiene previsto reunirse con su hermano Raúl Castro, de 80 años y actual presidente del Consejo de Estado y del Consejo de Ministros.

Raúl Castro dará la bienvenida al Papa en la oriental provincia de Santiago de Cuba el 26 de marzo, luego sostendrían conversaciones privadas en La Habana el 27 de marzo, y el 28 Castro despediría al pontífice en La Habana antes de que parta a Roma.

Pero Delgado no quiso adelantarse acerca de un posible encuentro entre Benedicto XVI y Fidel Castro durante el viaje e indicó que no estaba por ahora en el programa.

Consultado acerca de la salud de Castro, el funcionario negó que sufra cáncer.

"Su salud (de Fidel Castro) se ha recuperado, mentalmente está perfectamente, yo diría que mejor que nunca", dijo "Desde el punto de vista de su estado físico, de caminar y esas cosas tiene dificultades pero en general su salud es excelente", agregó.

El anciano líder rara vez aparece en público, pero suele reunirse en privado con líderes extranjeros que visitan la isla y escribe artículos de prensa sobre temas internacionales.

Medios estatales informaron que Castro se reunió durante nueve horas con intelectuales y escritores la pasada semana.

Uno de los propósitos de la visita papal es asistir a la celebración por el 400 aniversario del descubrimiento del más famoso ícono religioso de la isla, conocido como la Virgen de la Caridad del Cobre.

Una réplica de la estatua concluyó el pasado mes una peregrinación de 16 meses alrededor de la isla, la primera desde la década de 1950.

El recorrido de la virgen, que los cubanos llaman también "Cachita", fue otra señal de la mejora de las relaciones entre el Gobierno y la Iglesia Católica, tras décadas de desconfianza mutua desde la revolución de 1959.

Las relaciones comenzaron a mejorar en la década de 1990, un proceso al que ayudó la visita en 1998 de Juan Pablo II, y se intensificó en el 2010, cuando la Iglesia negoció un acuerdo con Castro resultando en la liberación de decenas de presos políticos.

Delgado dijo que la visita de Juan Pablo II había ayudado a que las relaciones Iglesia-Estado en la isla fueran "mucho más fluidas" pero no consideró que existan "grandes sorpresas" relacionadas con este viaje, como ocurrió en 1998, cuando el Gobierno volvió a instituir el día de Navidad como una fiesta nacional.

La visita de Benedicto XVI a Cuba del 23 al 28 marzo es parte de una gira que lo llevará primero a México.

WASHINGTON, 22 FEB (EFE).- Grupos de la comunidad judía de EEUU han iniciado hoy una campaña de presión para que, durante su visita a Cuba el mes próximo, el Papa Benedicto XVI interceda por la liberación del contratista estadounidense Alan Gross.

La campaña consiste en una petición por Internet y a través de las redes sociales para que el Papa "haga los esfuerzos necesarios" para obtener la liberación de Gross por razones humanitarias.

Gross, de 62 años, fue detenido en diciembre de 2009 y sentenciado a 15 años de prisión el año pasado bajo cargos de participar en planes subversivos contra el Estado por distribuir tecnología de comunicaciones entre la comunidad judía de la isla.

En una carta dirigida a la oficina en Washington del nuncio apostólico, los activistas piden que el Papa aproveche su visita a la isla entre el 26 y 28 de marzo próximos y haga los esfuerzos necesarios por la liberación de Gross.

"Confiamos en que cualquier esfuerzo que haga el Papa para lograr la liberación de Alan no sólo será enormemente apreciado por la familia Gross y el Gobierno de EEUU, sino también por todas las comunidades de fe y de la comunidad internacional en general", señala la petición, colgada en la página del Consejo de Relaciones Comunitarias Judías.

Los activistas argumentan que Gross, que ha perdido peso y padece varios problemas de salud, sólo intentaba ayudar a la comunidad judía en la isla a mejorar su acceso a Internet y establecer una red interna para intercambiar datos.

Agregan que el único recurso que queda es que el presidente cubano, Raúl Castro, le conmute la sentencia.

En el momento de su arresto, Gross, oriundo de Baltimore (Maryland), trabajaba para "Development Alternatives" (DAI), una empresa subcontratista de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID, siglas en inglés).

LA HABANA, 22 FEB. (NOTIMEX).- Para celebrar su décima cuarta edición, a realizarse del 27 de febrero al 2 de marzo en esta ciudad, el Festival Internacional del Habano, dedicado este año a dos marcas famosas, ha preparado un programa rico en sorpresas.

Como luminaria de la cartelera del festival se anunció la presencia del cantante y productor Phil Manzanera, ex guitarrista de Roxy Music, en el concierto de bienvenida, en el Teatro Carlos Marx.

Manzanera actuará al lado del cantante cubano Augusto Enríquez, reseña el sitio en Internet del encuentro.

El artista formó parte de las agrupaciones de Eric Clapton y Ginger Baker, en las que grabó más de una veintena de discos, entre los cuales destacan '801 live', 'A million reasons why', '6 PM' y '50 minutes later', su última producción en 2005.

Entre las actividades previstas en la cita de los amantes del buen fumar está la proyección de la película 'Cigars: The Heart and Soul of Cuba', de James Suckling y James Orr, en la jornada de clausura en el Palacio de las Convenciones.

También se realizará el primer Concurso Internacional Habanos en Imágenes, en el cual serán mostradas obras que reflejan aspectos de la producción y comercialización de esos puros, reconocidos internacionalmente en todo el mundo.

Empresarios, hombres de negocios, coleccionistas, sommeliers, catadores, directivos, artistas, productores, funcionarios y diplomáticos intervendrán en seminarios, degustaciones y maridajes con rones cubanos, según la fuente.

El gobierno cubano vende en más de 150 países las famosas marcas Cohíba, Romeo y Julieta -a las que estará dedicado el festival este año-, Montecristo, Partagás, San Cristóbal de La Habana, Trinidad y Bolívar, entre otras.

LA HABANA, 21 FEB 2012 (AFP)- El vicepresidente de la Federación Internacional de Béisbol Amateur (IBAF), Antonio Castro, aseguró este martes que fue su padre, el líder cubano Fidel Castro, quien le "inculcó" el amor al deporte.

"Con el poco tiempo que tenía con tantas responsabilidades, siempre nos dedicó a la familia, a mis hermanos y a mí, un tiempo para inculcarnos la validez del deporte, la importancia del deporte", dijo el funcionario a el programa "La Jugada Perfecta", de la televisión local.

La historia, contenida en una entrevista que abarcó otros temas, llamó la atención a los televidentes, toda vez que es inusual en Cuba ver a un hijo de Fidel Castro en la televisión y menos hablando de su padre.

Durante los 48 años que gobernó Cuba, Fidel Castro, 85 años, alejado del poder desde 2006 por una grave crisis de salud, mantuvo su intimidad familiar en la más absoluta discreción, y sólo después de esa fecha, es que los cubanos han visto fotos y videos donde sale su casa y algunos miembros de su familia.

Antonio Castro, uno de los cinco hijos de Fidel Castro con Dalia Soto del Valle, un traumatólogo de 43 años. Fue médico del equipo cubano de béisbol desde los juegos olímpicos de Sydney, en el 2000, hasta hace dos años, cuando comenzó su trabajo como funcionario.

"Cuando podíamos jugábamos incluso béisbol o el deporte que pudiéramos con él", dijo Antonio, y afirmó que "mi padre fue un practicante del deporte siempre (...) y para mí siempre fue un ejemplo a seguir en la práctica del deporte".

Los otros cuatro hijos de Castro con su actual esposa, Alejandro, Alexis, Ángel y Alex, este último fotógrafo, quien presentó la semana pasada un libro de imágenes de Haití en la Feria Internacional del Libro de La Habana, concluida el domingo.

Fidel Castro tiene otros tres hijos conocidos, con diferentes mujeres, entre ellos Fidel Castro Díaz-Balart, hijo de su primera esposa Mirta Díaz-Balart, y actual asesor del Consejo de Estado para cuestiones científicas.

ESTOCOLMO (AP)- El cubano Dayron Robles no está sorprendido porque el chino Liu Xiang le ganó la semana pasada en una prueba bajo techo de los 60 metros con vallas, pero prometió dar el máximo cuando se vuelvan a enfrentar el jueves en Estocolmo.

Liu ganó el sábado en la competencia de Birmingham con tiempo de 7.41 segundos, casi una décima de segundo menos que Robles. Fue su primer encuentro desde la final del mundial de atletismo del año pasado.

"No me sorprende su tiempo, porque él se preparó para eso y se siente muy bien", comentó el cubano, campeón olímpico y dueño del récord mundial de los 110 metros con vallas. "Siento que está listo para competir".

Cuando le preguntaron si espera derrotar a Liu en Estocolmo, Robles respondió que "siempre quiero ganar. Siempre. La pista es una batalla. Afuera de la pista, Liu Xiang es un gran amigo".

Liu, por su parte, dijo que espera repetir su buen desempeño de Birmingham.

"Siento que estoy en una gran condición física y aquí espero mejorar, o al menos correr tan bien como en Birmingham", indicó.

Robles se prepara para defender en marzo su título de los 60 metros con vallas en el mundial bajo techo en Estambul.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BRUSELAS, 22 FEB 2012 (AFP) - Europa prevé imponer el próximo lunes sanciones más severas contra Siria, con el objetivo de debilitar al régimen de Bashar al Asad, indicó un diplomático este miércoles.

"El lunes anunciaremos más sanciones" durante una reunión de ministros de Relaciones Exteriores de la Unión Europea (UE) en Bruselas, señaló.

Entre las sanciones se contempla congelar los depósitos del Banco Central sirio y la mayoría de transacciones con esa entidad. Además prevén prohibir las importaciones a la Unión Europea de fosfato, principal recurso natural del país, oro y otros metales preciosos.

Dos periodistas, una estadounidense y un francés, y otros 13 civiles murieron el miércoles en un violento bombardeo del ejército sobre la ciudad rebelde de Homs, en el centro de Siria, a la que la comunidad internacional intenta suministrar ayuda humanitaria.

Homs, apodada "capital de la revolución", se ha convertido en el símbolo de la represión de las fuerzas de seguridad que la bombardean desde el 4 de febrero, dejando cientos de muertos.

La situación humanitaria es dramática y crecen los llamados a actuar, en particular del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), que exhortó a respetar treguas diarias de dos horas para llevar ayuda humanitaria a Siria, y en particular a Homs.

Más de 7.600 personas, la mayoría civiles, han muerto en los episodios de violencia desde que estalló la revuelta en Siria en marzo de 2011, informó el miércoles el Observatorio Sirio de Derechos Humanos (OSDH).

A fines de enero la UE impuso sanciones contra cinco bancos sirios, tres empresas petroleras y 22 personas, esencialmente miembros del aparato de seguridad.

Se trata de los bancos estatales Industrial Bank, Popular Credit Bank, Saving Bank y Agricultural Cooperative Bank, así como de una filial del Commercial Bank of Syria -- ya sancionado por la UE --, el Syrian Lebanese Commercial Bank.

Además las petroleras Deir ez-Zur Petroleum Company, Ebla Petroleum Company y Dijla Petroleum Company quedaron incluidas en la lista negra de sanciones por su "apoyo financiero" al régimen.

Sus haberes en Europa fueron congelados, así como los de las 22 personas, que además no pueden obtener visados.

Europa ha reiterado en varias ocasiones su llamado al cese de la violencia en Siria y a la dimisión de Al Asad, al tiempo que impulsó la resolución de condena a Siria aprobada en la Asamblea General de la ONU, donde sólo fue rechazada por Rusia y China y los miembros del ALBA (Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América), liderados por Venezuela, Cuba, Bolivia y Ecuador.

VIENA TEHERAN, 22 FEB (REUTERS) - El organismo supervisor nuclear de Naciones Unidas puso fin a su misión en Irán luego del fracaso de las conversaciones sobre las supuestas actividades atómicas de la república islámica, un revés que seguramente aumentará el riesgo de confrontación con Occidente.

En una respuesta desafiante, el líder supremo ayatolá Ali Khamenei dijo que Irán no cambiará sus políticas nucleares a pesar de la creciente presión internacional contra lo que Occidente considera un plan para desarrollar bombas nucleares.

"Con la ayuda de Dios, y sin prestar atención a la propaganda, el curso nuclear de Irán continuará con firmeza y seriedad (...) las presiones, sanciones y asesinatos no darán sus frutos. Ningún obstáculo puede detener la actividad atómica de Irán", declaró en la televisión estatal.

A medida que se endurecen las sanciones, los iraníes sufren cada vez más los efectos de la inflación y el colapso de su moneda. Varios científicos nucleares fueron asesinados en los últimos dos años en ataques con bomba que Teherán adjudicó a su rival Israel.

El fracaso de las conversaciones nucleares se produce en medio de un profundo aislamiento de Irán y algunos expertos creen que su postura desafiante ante las sanciones contra su industria petrolera e instituciones financieras demuestra que no está con ánimo de negociar con Occidente.

Se prevé que los seguidores de Khamenei, un enemigo implacable de Occidente, ganarán las elecciones del 2 de marzo.

El colapso de la visita de dos días de la Agencia Internacional de Energía Atómica (IAEA por su sigla en inglés) ahora podría abortar la reanudación de un proceso más amplio de negociación entre Irán y las seis potencias mundiales.

Un equipo de la IAEA esperaba inspeccionar un sitio en Parchin, en el sudeste de Irán, donde la agencia cree que existe un complejo para probar explosivos.

"Durante la primera y segunda ronda de discusiones, el equipo de la agencia solicitó acceso al recinto militar en Parchin. Irán no entregó el permiso para que se realizara esa visita", dijo la IAEA, con sede en Viena, en un comunicado.

"Es decepcionante que Irán no haya aceptado nuestra solicitud de visita a Parchin. Nosotros participamos en un espíritu constructivo, pero no se logró un acuerdo", afirmó el director general de la IAEA, Yukiya Amano.

Más temprano, el enviado iraní en la IAEA, Ali Asghar Soltanieh, dijo que Teherán esperaba mantener más conversaciones con la agencia de la ONU, pero la portavoz de Amano indicó que no tenían programadas nuevas reuniones.

Irán niega las acusaciones de que su programa nuclear busca desarrollar armas atómicas y argumenta que sólo intenta producir electricidad.

Pero su negativa a detener las actividades atómicas sensibles, que pueden tener tanto un uso civil como militar, y sus antecedentes de ocultamiento han provocado estrictas sanciones de Naciones Unidas, Estados Unidos y Europa.

TEHERÁN, 22 FEB (DPA) - El líder supremo iraní, el ayatolá Ali Jamenei, aseguró hoy que su país no abandonará por nada ni nadie su polémico programa nuclear.

"Nada, y ningún obstáculo, puede parar el trabajo nuclear de Irán, que tendría que continuar de manera decidida y en serio, pese a la agitación en Occidente", afirmó Jamenei durante un encuentro con representantes de la autoridad nuclear iraní en Teherán.

Poco antes, inspectores del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) dieron por fracasada su nueva visita a Irán, que concluyó el martes, después de que el régimen de Teherán les negara el acceso a una instalación militar.

Según el OIEA, científicos iraníes estuvieron desarrollando por lo menos hasta 2010 una bomba nuclear. Sin embargo, la agencia de la ONU para asuntos de energía atómica afirmó que Teherán no respondió las preguntas al respecto de los inspectores y se limitó a rechazar una y otra vez cualquier posible dimensión militar de su programa nuclear.

Jamenei insistió en que Irán no quiere armas nucleares. Un programa de armamento nuclear va "en contra de nuestra fe (...). Contemplamos las armas nucleares como un gran pecado", afirmó el líder espiritual de Irán, asegurando que la comunidad internacional lo sabe.

Ali Jamenei dijo que la cuestión nuclear sólo es una "excusa" para las sanciones contra Irán.

"El problema principal es la independencia y la resistencia de Irán y que nosotros mantenemos esta postura y otros países lo ven", añadió.

JERUSALEN, 22 FEB (REUTERS) - Israel cree que en dos o tres años Irán tendrá misiles intercontinentales capaces de atacar a Estados Unidos, dijo un ministro del Estado judío en medio de creciente preocupación sobre la amenaza mundial que puede implicar una fuerza nuclear iraní.

Analistas estiman actualmente que el mayor alcance de un misil iraní es de unos 2.400 kilómetros, lo que significa que puede llegar al territorio de Israel y también a Europa.

Pero Israel también ha intentado persuadir a cualquier tipo de aliado que no comparte su visión de la amenaza que significaría Irán, sobre que la república islámica podría amenazar a Occidente con bombas atómicas.

La evaluación que dio del ministro de Finanzas israelí, Yuval Steinitz, en una entrevista con la cadena CNBC, estuvo en línea con un informe no clasificado del Departamento de Defensa de Estados Unidos publicado en el 2010 que estimaba que Irán podría construir misiles capaces de alcanzar el país para el 2015.

"(Los iraníes) están trabajando actualmente e invirtiendo muchos miles de millones de dólares para poder desarrollar misiles balísticos intercontinentales", declaró Steinitz, ex presidente del comité de defensa y asuntos exteriores del parlamento israelí.

"Y nosotros estimamos que en dos o tres años van a tener los primeros misiles balísticos intercontinentales que pueden alcanzar la costa de América. Así que su objetivo es ser una amenaza balística nuclear directa (...) para Europa y Estados Unidos", manifestó en inglés.

Servicios de inteligencia de Israel siguen de cerca a Irán, cuyo programa nuclear es visto por el Estado judío como una amenaza mortal.

Además, los servicios de Israel son considerados por muchos como responsables del asesinato de una serie de científicos nucleares iraníes. El Estado judío también tiene satélites espías.

Los dichos de Steinitz coincidieron con los ahora estancados esfuerzos de Estados Unidos por persuadir a líderes israelíes de que aún hay tiempo para que la diplomacia impida a Teherán construir armas nucleares y también con crecientes temores de que Israel opte por atacar a su vecino de manera preventiva.

Hace tres semanas, el viceprimer ministro israelí Moshe Yaalon dijo que Irán había estado trabajando en el desarrollo de un misil capaz de llegar a Estados Unidos en una base militar que fue golpeada por una explosión que provocó la muerte de 17 soldados iraníes en noviembre.

Yaalon, quien también es ministro de asuntos estratégicos, indicó que la base era una instalación de investigaciones y desarrollo donde Irán se preparaba para producir o crear un misil con un alcance de 10.000 kilómetros.

BRUSELAS Y BUDAPEST, 22 (ANSA)- El gobierno de Hungría implementó hoy un nuevo paquete de medidas para combatir su déficit crónico, pero la Unión Europea apeló a un flamante mecanismo para suspender el envío de fondos a ese país, a modo de castigo.

Se trata de un bloqueo a 495 millones de euros que se iban a remitir a Budapest como financiamiento para 2013 a través del Fondo de Cohesión de los estados miembros del bloque comunitario, integrado por 27 países.

El presupuesto húngaro registró un inusual superávit el año pasado, a causa de medidas como la nacionalización del sistema de pensiones y un mayor impuesto al sector financiero.

Sin embargo, la Comisión Europea dijo que estas medidas no han llevado a una mejora sostenible en el tiempo y pronosticó un alza del déficit hasta el 3,25% en 2013, sobre el límite de 3% admitido en el pacto de estabilidad y crecimiento del bloque.

El Gobierno ya prometió recortar el déficit a un 2,5% de su producción económica este año, el más bajo desde que se unió a la UE en 2004, y anunció más medidas de recorte con un decreto que entró en vigencia este mismo miércoles.

El Erste Bank estimó que el impacto total de las medidas estará cerca de los 200.000 millones de florines (695 millones de euros), un 0,7% del Producto Interno Bruto.

El comisario europeo de Políticas Regionales, Johannes Hahn, presentó el nuevo mecanismo, con el responsable de los asuntos de economía y finanzas, Olli Rehn.

Hahn explicó que las reglas del Fondo de Cohesión permiten a la Comisión Europea aplicar suspensiones parciales o totales a esos financiamientos que se entregan a países con economías debilitadas.

"Este paso sin precedentes sigue a las reiteradas advertencias de la Comisión Europea a Hungría, donde se instó al país a intensificar sus esfuerzos para poner fin al excesivo déficit del Gobierno", sostuvo la Comisión en un comunicado.

Rehn comentó que la Comisión recibió cartas del primer ministro y del ministro de Finanzas de Hungría hace uno o dos días explicando las medidas.

"En primer lugar, debería dejar claro que esas cartas no presentan medidas nuevas de consolidación fiscal", afirmó Rehn.

El castigo, inevitablemente, desatará cierta tensión entre Bruselas y el gobierno del primer ministro húngaro, Viktor Orban, después de dos años de criticadas legislaciones que también ponen a riesgo un acuerdo de asistencia con el Fondo Monetario Internacional y la Unión Europea.

LONDRES, 22 FEB (NOTIMEX).- El presidente afgano Hamid Karzai convocó hoy al Parlamento a una sesión de emergencia, ante las protestas desatadas en Kabul y varias ciudades por la quema del Corán por parte de tropas estadounidenses, que han dejado ocho muertos y 22 heridos.

En el marco del segundo día de protestas contra la quema de varios ejemplares del Corán, ocurrida la víspera en la base militar estadounidense de Bagram, cercana a Kabul, Karzai condenó lo que calificó como una 'profanación' contra el libro sagrado islámico.

El mandatario afgano calificó de imperdonable la quema del Corán y dijo que al deshacerse los soldados de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) de los libros los valores del Islam fueron degradados.

Karzai llamó a una sesión extraordinaria del Parlamento para examinar la profanación del 'Santo Corán' por soldados estadounidenses, reveló este miércoles un funcionario del gobierno afgano, según un reporte de la agencia informativa Pajhwok Afghan News (PAN).

Centenares de manifestantes, armados con barras de hierro, palos y piedras, marcharon este miércoles por las calles de Kabul para expresar su condena e indignación por la destrucción del libro sagrado del Islam.

La protesta se salió de control, cuando los manifestantes intentaron acercarse a la embajada estadounidense en Kabul y una base militar para expresar su ira y vengar la profanación del libro, que contiene la palabra de Dios (Ala, revelada al profeta Mahoma).

La Policía afgana utilizó balas de goma para intentar contener a los manifestantes, que apedrearon una camioneta militar del Ejército afgano y vehículos blindados que transportaban a soldados extranjeros.

"Si ellos están insultando a nuestro Corán no queremos manifestaciones pacíficas", gritó un afgano, al tiempo de que lanzaba piedras contra los presuntos profanadores.

Las manifestaciones se han intensificado, pese a que el gobierno estadounidense y la Fuerza Internacional para la Asistencia y Seguridad en Afganistán (ISAF), a mando del comandante general John Allen, ofrecieron disculpas por el incidente.

En abril de 2011, manifestantes irrumpieron en las Naciones Unidas en la septentrional ciudad de Mazar-e-Sharif, matando a 12 personas, después de que fue quemada una copia del Corán en Florida, Estados Unidos.

SEÚL, 22 FEB (EFE).- Corea del Norte condenó hoy duramente la Cumbre de Seguridad Nuclear que se celebrará a finales de marzo en Seúl, un evento que definió como un "crimen imperdonable" y una "grave provocación" contra el país comunista.

El régimen de Pyongyang considera que el encuentro, que reunirá a jefes de Estado y de Gobierno de unos 50 países, es "una farsa infantil", según la agencia estatal norcoreana, KCNA.

"Nunca pasaremos por alto esta confabulación nuclear para hacer daño" a Corea del Norte, indicó KCNA, que amenazó con "aplastar decididamente" al "clan nuclear de los alborotadores y saboteadores de la paz".

Sin embargo, la agencia no especificó si Corea del Norte planea tomar algún tipo de medidas antes o durante la Cumbre de Seguridad Nuclear, que tendrá lugar el 26 y el 27 de marzo en Seúl.

Las autoridades norcoreanas criticaron que Corea del Sur, "una base de avanzada nuclear de EEUU", según la KCNA, sea el anfitrión de un evento que, consideró, está orientado a reforzar la coalición de países con armas atómicas contra Corea del Norte.

Seúl acogerá la segunda Cumbre de Seguridad Nuclear -en la que está previsto que participe, entre otros, el presidente estadounidense, Barack Obama- con un alto despliegue de seguridad que movilizará a 40.000 policías y un número indeterminado de efectivos del Ejército.

La declaración de Pyongyang en contra de la cumbre nuclear se produjo un día antes de que representantes de Corea del Norte y Estados Unidos se citen mañana en Pekín para retomar su diálogo sobre la desnuclearización del país comunista, interrumpido por la muerte de Kim Jong-il en diciembre.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
